## 市政に関する地域座談会実施報告書

 開催日時
 平成28年4月14日(木)午後7時30分~9時

 会
 場

 若葉町公民館

地域座談会の内容 (意見交換等の内容等)

- ① ふるさと納税で市に残るのが少ないということですが、地元で作ったものが贈られるのでいいことだと思います。
- → 残るのは2割5分ほどですが、寒河江市の物産をご愛顧いただき、お金を 収めていただける大変ありがたい制度だと思っております。いろいろなメニ ューがありますので、今年も寒河江市をピーアールできればと思っています。
- ② 横浜に住んでいた孫の女の子が、彼氏と一緒に山形県で農業を始めたいということで、寒河江市など山形県内の様々なところで研修を受けましたが、 結果として高畠町で就農することに決まりました。寒河江市の人口が増える と思ったのに残念です。
- → 新たに農業を始めたいという方は増えてきています。県などが窓口になって、様々な研修などをしていただき、気に入った所で新たに農業を始めていただくことになっております。高畠町のどこが気に入ったかはわかりませんが、逆に寒河江市を気に入った方もおりますので、そこは、山形県全体で新たに農業を始める方が増えるように手立てを講じていければいいかなと思っています。
- ③ 若葉町にある指定廃棄物について、市役所から電話があって、急で大変申し訳ありませんが、明日の午前中に国から測定に来るということでした。立ち会う必要はないということでしたが、指定廃棄物を置いた時の会長に立ち会いをお願いしています。急には無理でしょうが、できるだけ早く撤去してほしいというのが公園周辺に住んでいる人の望みです。
- → 地元の皆様に国の方でも指定廃棄物への対策を進めていることをご理解いただくために、急で申し訳ありませんでしたがお電話させていただきました。 10 日くらいで測定結果が出ますが、数値が大幅に下がれば、国の解除や撤去も早まるのではないかと考えていますので、少しずつでも進んでいることが見えてくれば地元の皆様も安心する方向にいくのではないかという思いから連絡させていただきました。
- ④ 現在、若葉町では、民生児童委員が2名で、若葉町2町会と3町会、若葉町1町会と元町1町会をそれぞれ担当しています。市の説明によると、今年

の11月からは若葉町1町会と丑町を合併して1名にするという話でした。 若葉町と丑町は線路を挟んでつながりもなく学区も違っているので、3年後には、若葉町1町会と2町会で1名、3町会は人も多いので1名、合わせて2名としていただきたい。

- → 厚生労働大臣が任命する民生児童委員の数が決まっていますので、市全体の割り振りの関係でそのようになっていると思います。3年後までに見直しをしてほしいということですので、割り振りについて検討いたします。
- ⑤ 市内循環バスの運行状況はどのようになっていますか。
- → 北部ルートと南部ルートを合わせて4便運航していますが1月27日から3月末まで平均で1.9人位になっています。現在は、実証実験運行中ですが、本格運行につなげるためにも、もっと利用していただけるようにPRしていかなければならないと考えています。
- ⑥ 公民館整備事業費補助金がエアコン設置や照明LED化にも使えるということで喜んでいます。ただ、対象限度額が60万円を超える額となると、若葉町の場合は3分の2の費用負担が伴うと思うので、LED化をまず1部屋をやろうという場合や全体を例えば2~3年かけて計画的にやる場合には60万円までいかないと思うので、対象限度額を下げていただきたい。
- → 公民館整備事業費補助金のエアコン設置や照明のLED化については、複数の部屋への設置を想定しているため、事業費が60万円以上のものについて対象としていましたが、今回の御要望を受け検討した結果、バリアフリー改修補助と同じ20万円以上の事業について対象とすることといたしました。詳細につきましては、生涯学習課に御相談ください。
- ⑦ さがえっこ冒険ファンタジーランド整備事業についてお聞きしたい。
- → 県で管理する最上川ふるさと総合公園の小高い丘のところに、市が計画的、 継続的に大型遊具を設置し整備しています。広々とした良い環境なので子供 たちに楽しく遊んでもらえる屋外型施設としてさらに充実していきたいと思 っています。
- ⑧ 除雪車が道路の北と南で置いていく雪の量に大きな差があります。塀などの構造の違いが関係するのかわからないが、気を付けていただきたい。
- → 今年も除雪の相談窓口に問い合わせが90何件ほどありました。その季節に現場を見ないと分からないところもあると思いますので、担当課に伝えておきます。

- ⑨ 若葉町3町会内で、寒河江温泉へ向かう市道の旧自動車学校のところに家が3軒あるのですが、近くに街灯がなく、暗くて危ない状況です。広い道路でもありますので、市の方で水銀灯のようなものを設置していただけないかと考えています。今度、町会長が要望に行くと思いますのでよろしくお願いします。
- → 道路照明灯については、道路照明施設設置基準に基づき交差点や横断歩道、 道路の幅員構成や線形が急激に変化する箇所等に設置を行っております。 御要望の箇所につきましては、防犯街路灯設置により対応することになりま すが、電気料金は町会の負担となりますので、町会で御協議いただき市民生 活課に設置に係る申請をお願いします。